

Sugieren renegociar TLCAN antes de 2018 (Reforma 16/05/17)

Sugieren renegociar TLCAN antes de 2018 (Reforma 16/05/17) Jessika Becerra Cd. de México (16 mayo 2017).- La renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debe realizarse a finales de este año, ya que el próximo año es electoral, declaró Luis de la Calle, director general y socio fundador de la consultoría De la Calle, Madrazo y Mancera. Previo a la inauguración de la 27 Convención de Aseguradores "El cliente del futuro en seguros", en el que participa José Antonio Meade Kuribreña, Secretario de Hacienda, de la Calle indicó que la renegociación tendría que pasar por el Senado mexicano, el cual en abril ya no realiza sesiones. Explicó que los tiempos legales aplazarían la renegociación definitiva del TLCAN. "Si tenemos conjunción de objetivos, a lo mejor terminamos la negociación en enero, pero no se puede firmar bajo la ley de transparencia de EU el tratado, sino hasta que esté revisado-hasta tres meses después- estaríamos firmando en abril", dijo. "En abril, el Senado de México ya no está en sesión, tenemos elecciones presidenciales, la única manera de terminar el 2018 es que la negociación termine a finales de este año", aseguró. Manifestó que el reto hoy en día es cómo organizar al comercio exterior de América del Norte para que México sea la plataforma de exportación desde esa región al mundo. Señaló que hay posibilidad de hacerlo pero no va ser fácil porque la negociación con EU va a ser difícil. "Y con un Presidente que un día su Gobierno dice una cosa y el día siguiente él la contradice en Twitter, es un poquito complicada esa negociación", advirtió. "Negociar con EU es muy complicado. ¿Cómo vamos a estar seguros de que van a tener la coalición suficiente para pasar lo que se negocie por el congreso de EU? No lo estamos", señaló. De la Calle, quien fue subsecretario de comercio exterior durante las negociaciones de origen del TLCAN en la década de los 90, indicó que México no debe hacer nada ni aceptar nada en contra de sus intereses, pero tampoco contrarios a los de EU. "No vamos a aceptar ni aranceles ni cuotas en ninguno de sus productos porque sería ir para atrás", mencionó. Por otra parte, el analista recordó la pasada visita de Donald Trump a México. "Si ustedes creen que esta campaña política es la última en la que México va a ser parte de la campaña de EU, están equivocados. Luis Videgaray de alguna forma fue visionario al invitar a Donald Trump a México, porque de aquí en adelante yo les aseguro que los candidatos a EU, republicanos y demócratas van a venir a México a hacer campaña", comentó. Detalló que la razón es que hay 2 millones de ciudadanos de EU, que viven en México. "Como de la misma manera ha estado López Obrador viajando a EU para promover su propia imagen", comentó.